

Amt für soziale Sicherheit

Ambassadorshof / Riedholzplatz 3
4509 Solothurn
Telefon 032 627 23 11
Telefax 032 627 76 81
aso@ddi.so.ch
www.aso.so.ch

Medienmitteilung

Flüchtlinge integrieren dank privatem Engagement

Solothurn, 2. Juni 2016 – Der Kanton Solothurn geht neue Wege. Beim Projekt „so-freiwillig-engagiert“ spielt die Solothurner Bevölkerung bei der sozialen, sprachlichen und beruflichen Integration von Asylsuchenden und Flüchtlingen eine zentrale Rolle.

„so-freiwillig-engagiert“ ist Anlauf-, Auskunfts- und Vermittlungsstelle in einem. Frauen und Männer, die sich freiwillig für Asylsuchende und Flüchtlinge engagieren wollen, werden bei „so-freiwillig-engagiert“ professionell beraten und begleitet. Interessierte Privatpersonen aber auch Institutionen werden dank „so-freiwillig-engagiert“ an die zuständigen Fachstellen vermittelt.

Fachstelle „Freiwillig engagiert im Asyl- und Flüchtlingsbereich“

Die Fachstelle „Freiwillig engagiert im Asyl- und Flüchtlingsbereich“ wird durch das Schweizerische Rote Kreuz des Kantons Solothurn betrieben. Die Fachstelle vermittelt Privatpersonen und Institutionen anhand ihrer Interessen in passende Freiwilligenprojekte zu Gunsten von Personen aus dem Asyl- und Flüchtlingsbereich oder unterstützt diese in der Umsetzung ihrer eigenen Ideen. Dies können beispielsweise gemeinsame Ausflüge sein, Deutschkurse oder auch Unterstützung bei den Hausaufgaben. . Die Fachstelle gewährleistet den Freiwilligen eine professionelle Beratung und begleitet diese während ihres Engagements.

Mentoring-Programm „Co-Pilot“

Das Mentoring-Programm „Co-Pilot“ ist ein Projekt der Caritas Solothurn. Bei „Co-Pilot“ werden Personen aus dem Asyl- und Flüchtlingsbereich von Personen aus der Bevölkerung auf freiwilliger Basis längerfristig begleitet. Die Asylsuchenden lernen sich so Schritt für Schritt in der Gesellschaft zurechtzufinden. Die Mentorinnen und Mentoren können im Gegenzug neue Lebenswelten und Kulturkreise entdecken. Die längerfristigen und persönlichen Beziehungen zwischen Flüchtlingen und der Solothurner Bevölkerung ermöglichen eine nachhaltige Integration und verstärken die Vernetzung mit der hiesigen Gesellschaft.

Gastfamilien für Asylsuchende

Das Gastfamilienprojekt beinhaltet die private Unterbringung und die soziale Integration von Asylpersonen, die mit grosser Wahrscheinlichkeit in der Schweiz bleiben können. Die erste Phase des Gastfamilienprojekt besteht aus einer sorgfältigen Vermittlung zwischen Gastfamilie und asylsuchender Person. Kommt eine Vermittlung zustande, geht es um das alltägliche Leben und die Integration. Die Privatpersonen müssen bereit sein einen grossen Teil ihrer Freizeit mit der aufgenommenen Person zu teilen. Sie werden hierbei über die Schweizerische Flüchtlingshilfe (SFH) beraten und begleitet. Für die Betreuung der Asylpersonen die jeweilige Sozialregion zuständig.

www.so-freiwillig-engagiert.ch

Kontaktperson: Nina Frei

E-Mail: info@so-freiwillig-engagiert.ch

Telefon-Nummer: 032 544 65 93 (Bedient durch das Schweizerische Rote Kreuz des Kantons Solothurn)